


Как доктор наук – так мужчина
Сегодня более чем в 60 странах отмечается День мужчин. К 

этому ежегодному празднику Воронежстат распространил по 
СМИ  информацию, основанную на данных  переписи населе-
ния региона 2010 года. Всего «сильного пола» в Воронежской 
области проживало 1 миллион 66 тысяч человек (женщин –  
1 миллион 269 тысяч). В расчёте на 1000 мужчин 611 состояли 
в браке,  63 были разведёнными. Среди кандидатов и доктор-
ов наук мужчин насчитывалось  58 и 70 процентов соответ-
ственно. Один источник дохода (в основном  зарплату) имели  
74 процента «кормильцев», из общего числа безработных 
мужчины составляли 54 процента.

«Донская высота» Петра Чалого
Член Союза писателей России Пётр Чалый, более трёх 

десятков лет проработавший собственным корреспондентом 
«Коммуны», признан победителем во Всероссийском кон-
курсе «О казаках замолвите слово» за свою книгу повестей 
и рассказов «Донская высота». На её страницах писатель 
рассказывает о подвигах земляков – маршалов и рядовых Ве-
ликой Отечественной, спасших мир от фашизма и добывших 
Победу. Торжественное награждение победителей состоялось 
в Москве: в храме Христа Спасителя. Петру Чалому вручен 
диплом первой степени.

Кордоны не остановили технику
Вчера Уральская горно-металлургическая компания вновь 

вывела спецтехнику к месту поисково-оценочных работ на 
Еланском медно-никелевом рудопроявлении в Новохопёрском 
районе, которые были прерваны в июне нынешнего года. Как 
сообщили «Коммуне» в пресс-службе УГМК, накануне на-
чала геолого-разведочных работ о планах по их возобновле-
нию были проинформированы областные и местные органы 
власти. Жителям, желающим ознакомиться с документами, 
подтверждающими законность действий УГМК и подрядных 
организаций, был также предоставлен доступ к материалам и 
консультации юристов. Но это не остановило агрессивно на-
строенных людей, и они попыталась помешать продвижению 
техники. И лишь грамотные, профессиональные действия 
правоохранительных органов не позволили произойти бес-
порядкам. По данным УГМК, полицейские составили не-
сколько протоколов об административных правонарушениях. 
Можно сказать, с боем, но техника дошла до места проведения 
геолого-разведочных работ. 
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Сообщения подготовили  
Валерий КазаноВ, Виктор Силин, николай Старых.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днем по области переменная облачность, 
без осадков; ветер юго-восточный, умеренный; 
температура +1…+6.

20 ноября по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер юго-восточный, умеренный; 
температура ночью 0…-5, днём +1…+6.

21 ноября по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер юго-восточный, умеренный; 
температура ночью -3…+2, днём +3…+8.
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Борис ваулин

Они приехали для пере-
дачи опыта проведения таких 
операций у детей с врождён-
ными пороками сердца. Вме-
сте с воронежскими доктора-
ми они проведут около двух 
десятков операций, используя 
самые современные мировые 
методики. 

Руководитель медицин-
ского фонда «Детские серд-
ца», известный американ-
ский детский кардиохирург, 
профессор медицинского 
университета штата Тен-
неси Вильям Новак имеет 
большой опыт проведения 
таких операций. Совместные 
программы помощи детям 
американские кардиохи-
рурги реализуют более чем 
в 30 странах мира, и про-
фессор Новак провёл уже 
более шести тысяч операций 

по возвращению годовалых 
ребятишек к нормальной 
жизни. 

С начала нашего века от-
мечается неуклонный рост 
врождённых пороков серд-
ца среди новорождённых 
и малышей до одного года. 
Причины этого в тяжёлой на-
следственности, поскольку в 
детородный возраст вступают 
молодые люди, подвергшиеся 
радиоактивному  облучению 
при чернобыльской аварии, 
появлению больных малы-
шей способствует ухудшение 
экологической обстановки 
вокруг крупных городов, 
«старение» беременных и 
создание семей с близкими 
родственными связями.  

В Воронежской обла-
сти помощь кардиохирур-
гов нужна двумстам детям 
с врождёнными пороками 
сердца.

Пусть бьются  
детские сердца
Вчера в областной больнице № 1 прошла необыч-
ная встреча. руководитель кардиохирургического 
центра, профессор Сергей Ковалёв представил 
журналистам приехавшую из СШа команду дет-
ских кардиохирургов, реаниматологов, анестезио-
логов, операционных медсестёр, специалистов 
по выхаживанию детей, перенесших операцию на 
сердце. 

ПродолженИе 
темы

В прошлый четверг по-
мощник Президента рФ 
игорь левитин завершил 
свой двухдневный рабо-
чий визит в Воронеж.

Марина усова

«Коммуна» уже рассказыва-
ла о состоявшемся в среду сове-
щании по вопросу завершения 
реконструкции международно-
го аэропорта «Воронеж», а так-
же о посещении Игорем Леви-
тиным спортивных объектов в 
Новоусманском и Бобровском 
районах. Во второй день визита 
он провёл ещё одно совещание 
и побывал на шинном заводе и 
«Сельмаше».

На четверговом совещании 
речь шла о реализации в Во-
ронежской области указов 
Президента РФ о социально-
экономическом развитии Рос-
сии (здравоохранение, об-
разование, ЖКХ, произво-
дительность труда) от 7 мая 
2012 года. 

При этом выступили гу-
бернатор Алексей Гордеев и 
руководители профильных 
ведомств регионального пра-
вительства. В частности, были 
подняты методологические и 
технические вопросы, требую-
щие решения на федеральном 
уровне - чтобы реализация 
указов прошла максимально 
эффективно и в установленные 
сроки. Прозвучал ряд предло-
жений, касающихся системы 
расчётов заработной платы и её 
корректировки в дошкольном 
образовании, здравоохранении 
и системе социальной защиты 
населения. 

Также в ходе совещания 
были подняты вопросы рас-
селения граждан из ветхого 
и аварийного жилья, замены 
лифтов в многоквартирных 
домах и другие.

Подводя итог состоявшего-
ся принципиального разговора, 
Игорь Левитин заверил:

- Всё будет учтено; деловые 
соображения, замечания и 
просьбы после изучения лягут, 
возможно, в основу норма-
тивных актов, которые обе-
спечат регионам чёткое испол-
нение указов Президента РФ 
о социально-экономическом 
развитии России. 

В ходе последующего посе-
щения Воронежского шинного 
завода и ООО «Воронежсель-
маш» губернатор и помощник 
Президента РФ ознакомились 
с системой подготовки и пере-
подготовки кадров предпри-
ятий, а также с организацией 
производства. 

«Всё будет 
учтено»

алексей соловЬЁв

Он был непростым, очень даже 
непростым. В апреле и начале мая 
засушило так, что многие вспом-
нили 2010-й: мол, все повторяется 
один к одному. Но потом стали 
перепадать долгожданные дожди, 
вселившие в души земледельцев до-
брые надежды. Правда, потом дож-
ди пошли такие и столь часто, что 
не просто начали мешать уборке и 
севу озимых, но стали вновь самым 
жесточайшим образом проверять 
селян на прочность и долготерпе-
ние. Шутка ли: чтобы дотащить 
груженный свёклой КАМАЗ до 
асфальта, причем один КАМАЗ, без 
прицепа, требуется порой не один, 
а два мощных Джон-Дира.

Впрочем, легких урожаев у 
селян никогда не бывает. Уже 

четыре десятка лет отдал служе-
нию аннинской земле глава района 
Василий Авдеев, но он не помнит 
ни одного года, чтобы всё шло как 
по маслу. Природа – если сравнить 
с шахматами, всегда играет белы-
ми, более того в последнее время 
все чаще чуть ли не сразу ходит 
главными фигурами.

Но на аннинской земле наглядно 
заметно и другое. Оснастившись 
самой современной техникой, взяв 
на вооружение новейшие техноло-
гии и научившись применять их 
с учётом конкретных наших во-
ронежских условий, в хозяйствах 
района уже не столь ропщут на 
погоду, как в былые годы, а плано-
мерно работают на земле, спокойно 
и профессионально отвечая на 
любые вызовы природы. С такими 
подходами высокопрофессиональ-
ной команде во главе с мудрым и 
дальновидным  капитаном по плечу 
даже то, что всего несколько лет 
назад казалось немыслимым. Вот 
и в нынешнем, крайне непростом 
году, земледельцы района собрали 
более 200 тысяч тонн зерна. В итоге, 
как и прежде, аннинский каравай 
– самый весомый в области. С 
учётом же части посевов кукурузы, 
которые ещё предстоит убрать, этот 
каравай потяжелеет еще на 25-30 
тысяч тонн. И не случайно в своём 

приветствии участникам праздника 
губернатор Алексей Гордеев вновь 
назвал Аннинский район «житни-
цей Воронежской области».

Отличной уродилась и сахарная 
свёкла. При средней урожайности 
в 480 центнеров корней с гектара 
по валовке в полмиллиона тонн 
Аннинскому району в области 
тоже нет равных.

- Во-первых, нам удалось, несмо-
тря на наметившиеся в области по 
известным причинам тенденции, 
максимально сохранить площади 
под этой важнейшей технической 
культурой, - рассказывает глава 
района Василий Авдеев. – Но и на 
них мы действовали не числом, а 
умением. А во-вторых, благодаря 
поддержке губернатора Алексея 
Васильевича Гордеева нам удалось 
отстоять Садовский сахарный 
завод. И потому у нас есть уверен-
ность в том, что сахарная свёкла 
будет и впредь являться корнем 
жизни, способствовать утвержде-
нию высочайшей культуры земле-
делия на наших полях.

О том, что Садовский сахарный 
завод отстаивали и отстояли 

не зря, говорят и такие факты. Пер-
воначально, заявив о сезоне, здесь 
планировали принять 120 тысяч 
тонн корней. Уже принято – 150 
тысяч. В ритмичности, в слаженно-
сти работы заводу тоже нет равных. 
К тому же те аннинские хозяйства, 

которые «прикреплены» к заводу, 
первыми закончили копку свеклы 
и её вывозку. Сколько сотен и 
тысяч тонн дорогого дизтоплива 
сэкономлено на одной только пере-
возке – не счесть.

Конечно, по рентабельности 
свёкла теперь заметно уступает 
подсолнечнику. И тут тоже ан-
нинские земледельцы действуют 
не числом, а мастерством. По 41 
центнеру масличных семян по-
лучили с каждого гектара в ЗАО 
«Путь Ленина», по 39 – в сельхоз-
артели «Заря», по 37 – в ООО 
«Комсомольское», по 35 – в ЗАО 
«Дружба» и ООО «Агротех-Гарант 
Верхнетойденский», причем 80 
процентов площадей подсолнечни-
ка убраны по сухой погоде.

В последние годы к тради-
ционным культурам в районе 
прибавились и новые, например, 
чечевица, нут, соя, сахарное сорго. 
Во-первых, они востребованы на 
рынке, а во-вторых, «лечат» по-
чву, обогащают её азотом. Смело 
и вместе с тем весьма вдумчиво 
экспериментируют в этом плане 
в ЗАО «Путь Ленина», крестьян-
ском хозяйстве «Новая жизнь», 
ряде других сельхозпредприятий.

Важно отметить и другое. Под-
няв на достойную высоту рас-

тениеводство и научившись, по 
сути дела, как в Европе управлять 
урожайностью, и получая от отрас-

ли ощутимую прибыль, в Аннин-
ском районе не отодвинули на вто-
рой план и тем более не порушили 
животноводство, а напротив, при-
дали и ему динамичное развитие. 
Пять аннинских хозяйство – ООО 
«Агротех-Гарант Нащекино», ООО 
«Агротех-Гарант Пугачевский», 
ЗАО имени Ленина, ООО «ЦЧ 
АПК филиал «Левашовка», ЗАО 
«Дружба» - вошли в число 50 
лучших сельхозпредприятий об-
ласти по надоям молока за девять 
месяцев 2013 года. Они здесь – от 
3785 до 4794 килограммов.

- Корова для нас – не просто 
социальное животное, вокруг ко-
торого и зимой и летом крутится 
жизнь на селе, - не устаёт повто-
рять Василий Авдеев. – Корова 
– это монетный двор, который 
печатает деньги каждый день и 
круглый год.

Показателен в этом плане опыт 
ЗАО имени Ленина, которым много 
лет руководит расчетливый и пред-
приимчивый Владимир Солнцев. 
Сохранив общее поголовье коров 
на стабильной отметке в 560 голов, 
здесь вместе с тем значительно 
обновили стадо. У животных всег-
да – и зимой, и летом достойный 
рацион. В нынешнем году, по пред-
варительным расчетам, в хозяйстве 
от каждой коровы надоят по 5400 
килограммов молока. 
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валерий каЗанов

Перед тем как прозвучали 
фанфары в честь дорожников, 
Максим Соколов и Алексей 
Гордеев осмотрели реконструи-
рованный участок дороги. В 
начале маршрута – 493-й кило-
метр – председатель правления 
ГК «Автодор» Сергей Кельбах 
и гендиректор ООО «Транс-
строймеханизация» Борис 
Сакун рассказали министру о 
проведённых работах, дальней-
ших планах. Согласно проекту, 
разработанному воронежским 
филиалом ОАО «Гипродор-
НИИ», на 26 километрах трас-
сы было уложено современное, 
соответствующее мировым 
стандартам асфальтобетонное 
покрытие. Как подчеркнул 
Сергей Кельбах, реконструк-
ция автомобильной дороги 
М-4 «Дон» осуществлялась в 
рамках контракта жизненного 
цикла, заключённого ГК «Ав-
тодор» и ООО «Трансстрой-
механизация». Этот документ 
предусматривает не только 
реконструкцию участка, но и 
его содержание, и ремонт на 
протяжении шестнадцати лет. 

В ходе реконструкции были 
использованы современная 

техника и оборудование. 
Это позволило в среднем на 
полтора года ускорить сдачу 
объекта, а также добиться 
повышения износостойкости 
дорожного полотна и мосто-
вых конструкций. Теперь на 
новом участке трассы «Дон» 
организовано шестиполосное 
движение вместо имевшихся 
прежде двух полос, построен 
новый мост через реку Воро-
неж длиной почти 358 метров, 
создано шесть транспортных 
развязок в разных уровнях, 
в том числе одна – трёхуров-
невая. 

Позаботились строители 
не только о водителях, но и 
местных жителях. На 497-м 
километре, где по обе стороны 
дороги расположены дач-
ные кооперативы, дорожники 
возвели современный над-
земный пешеходный переход, 
оснащённый трёхмаршевы-
ми лестничными клетками с 
пандусами для инвалидных 
колясок. В центре изящного 
строения установлен декора-
тивный элемент в виде кора-
бля, напоминающий о том, что 
Воронеж является колыбелью 
русского флота. У пешеход-
ного перехода, по которому 

прошлись министр и его спут-
ники, оценив по достоинству 
его удобство, красоту формы 
и соответствие современным 
стандартам, есть все шансы 
стать ещё одной узнаваемой 
достопримечательностью Во-
ронежской области.

Здесь же, на расположен-
ной рядом площадке, внима-
нию гостей была представлена 
новейшая техника, позволяю-
щая изготавливать различные 
составляющие современной 
автотрассы. В частности, об-
разцы прочного и быстро-
возводимого монолитного 
бордюра, девять километров 
которого было уложено в том 
числе в обход Воронежа. 

Торжественная церемония 
открытия магистрали состоя-
лась на развязке, располо-
женной на 517-м километре, 
и являющейся выходом на 
Курск, Воронеж, Ростов-на-
Дону, Москву. Здесь почётных 
гостей, проехавших по всей 
протяжённости новой дороги, 
уже ждали руководители и 
сотрудники компаний, при-
нимавших участие в строи-
тельстве окружной. 
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Километры, которых давно ждали
событие | Дорога в объезд Воронежа по трассе М-4 «Дон» официально сдана в эксплуатацию 
Как уже сообщала «Коммуна», в минувшую пятницу введён в эксплуатацию 
новый скоростной участок автомобильной дороги М-4 «Дон» в обход Воронежа 
(492-517 км). Этот непростой для дорожников объект строился с лета 2011 года. 
из федерального бюджета на него было выделено 14,2 миллиарда рублей. за-
казчиком строительства выступила Государственная компания «российские ав-
томобильные дороги» («автодор»), а генподрядчиком стала компания ооо 
«трансстроймеханизация». на торжественной церемонии открытия присутство-
вали министр транспорта рФ Максим Соколов и губернатор алексей Гордеев.

Призвание быть первыми
Будни апк | В Аннинском районе подвели итоги сельскохозяйственного года

Для праздничного настроения у аннинцев есть хорошие поводы. Слева направо: руководитель  
ЗАО «Путь Ленина» Валерий Никитин, зоотехник-селекционер ЗАО «Агрокомбинат «Николаевский» 
Надежда Зеткина, председатель районной ассоциации крестьянско-фермерских хозяйств  
Владимир Сапожков, глава Аннинского района Василий Авдеев, доярка ООО «Агротех-Гарант  
Нащекино» Нина Соболева, глава КФХ Александр Вязовский.
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за окнами хлестал дождь, жёстким 
сивером налетал ноябрьский ветер, 
становилось неуютно и промозгло, 
а перед взорами сотен людей, со-
бравшихся в районном Доме куль-
туры, на только что согретой земле 
шли посевные комплексы, нали-
вались золотом колосья пшеницы, 
тянулась ввысь кукуруза, зеленели 
бескрайние свекловичные план-
тации, неспешно разбредались по 
тучным пастбищам стада. и глядя 
на большие экраны, в мыслях своих 
аннинцы вновь и вновь прокручива-
ли самые памятные и самые яркие 
страницы уходящего года.

Максим Соколов и Алексей 
Гордеев по достоинству 

оценили удобство перехода.
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Гости из Америки на встрече с журналистами.

Правоохранительные органы контролировали  
ситуацию и предотвратили беспорядки.
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Исаак Загайтов,
доктор экономических наук, 
профессор

Однако с позиций эконо-
мической науки изложение 
истории вполне может стать 
объективным, если при оценке 
дней минувших в качестве 
главного показателя эффектив-
ности или неэффективности 
исторических событий будет 
рассматриваться их влияние 
на общественный прогресс, 
а значит, на динамику обще-
ственного богатства. То есть на 
прирост материальных, интел-
лектуальных, природных благ 
и перспективно дееспособного 
населения. 

В последние 140 лет эконо-
мисты накопили определённый 
опыт численного измерения 
совокупной массы создаваемых 
в ведущих странах мира мате-
риальных благ. В частности, с 
помощью показателей валового 
продукта, национального до-
хода и др. Но при этом следует 
иметь в виду, что пока остаётся 
не ясно, как можно численно 
соизмерить производство мате-
риальных благ и прироста (или 
снижения) объёма научных 
знаний, культуры и образо-
вания, изменения массы при-
родных ресурсов, изменения 
численности населения. 

Тем не менее при оценке 
социально-экономической 

эффективности отдельных 
исторически значимых со-
бытий сохраняется возмож-
ность использовать если не 
обобщенные, то достаточно 
содержательные частные пока-
затели, которые в совокупности 
позволяют получить пример-
ное представление о динамике 
общественного богатства. 

Так, например, согласно ис-
следованиям известного стати-
стика С.Прокоповича (позднее 
министр Временного прави-
тельства и белоэмигрант), за-
вершенных к 300-летию дома 
Романовых, – Россия «самая 
бедная из культурных стран. 
Болгарин и серб имеют дохода 
в полтора раза более, чем рус-
ский, немец – почти в три раза 
более, англичанин – в четыре 
раза, австралиец и американец 
– в 5,5 раза» (Опыт исчисления 
народного дохода 50 губерний 
Европейской России в 1900-
1913 гг. С.-Петербург. с.26). 

В то же время известно, что 
темпы роста населения Рос-
сии в этот период опережали 
соответствующие показатели 
Западной Европы, несмотря 
на удручающе низкую продол-
жительность жизни (примерно 
39 лет, против 54 в Западной 
Европе и в США). 

После отмены крепостно-
го права в развитии России 
наметилось существенное 
ускорение, однако темпы этого 

ускорения оказались заметно 
ниже, чем, скажем, в США и 
Германии. Это было связано не 
только с худшими природны-
ми условиями хозяйственной 
деятельности, но и с сохра-
нением свыше 40 процентов 
земель на праве помещичьей 
собственности, с засильем ино-
странного капитала, с тем, что 
даже в европейских губерниях 
России свыше 52 процентов 
населения старше девяти лет 
было не просто неграмот-
ным - не могли даже читать и 
писать. 

Социально-экономическая 
отсталость особенно явственно 
проявилась уже в 1904-1905гг. 
в войне с Японией, а позднее 
– в способности кредиторов 
принудить Россию к участию 
в кровопролитной и разори-
тельной Первой мировой войне 
(для защиты их колониальных 
интересов). 

Обратимся к таблице, иллю-
стрирующей динамику некото-
рых важнейших показателей 
развития нашей страны за 
1913-2012 годы. Чтобы таким 
способом подойти к ответу на 
вопрос – о месте данного пе-
риода в одиннадцативековой 
истории России. В том числе 
чтобы проверить, в какой мере 
обосновано (либо не обоснова-
но) ставшее модным утвержде-
ние, якобы минувшее столетие 
–это эпоха сменявших друг 
друга российских трагедий.

За последние 100 лет и Рос-
сия и Германия в ходе двух ми-
ровых войн понесли огромные 
потери, причем в обоих случаях 
наши потери оказались более 
тяжкими. 

Было еще одно нелёгкое ис-
пытание - Россия в 1917 году, 
а Германия в 1918 году пере-

жили революционную смену 
власти. Но в нашей стране 
революция в октябре 1917 
года привела к власти Советы 
рабочих, крестьянских и сол-
датских депутатов, тогда как 
немецкие колчаки, деникины 
и врангели революцию 1918 
года задушили, передав браз-
ды правления страной своим 
сначала либералам, а позднее 
– фашистам.

Каковы же итоги? О них 
можно судить по материалам 
таблицы. Как видим, несмотря 
на жертвы мировых войн и 
репрессий, несмотря на массу 
ошибок в управлении эконо-
микой, связанных с тем, что к 
руководству Россией пришли 
не выходцы из элитных семей, 
а в основном дети умело вла-
девших «серпом и молотом», 
сапожным ножом и кухонными 
инструментами, тем не менее, 
за 1913-1990гг. ВВП России 
увеличился в 10,1 раза, в том 
числе на территории РФ – в 
8,9 раза, тогда как в Германии 
за тот же период рост ВВП со-
ставил лишь 6,2 раза. 

А теперь рассмотрим дина-
мику народонаселения. За 77 
лет, в 1913-1990гг., население 
России увеличилось на 131 
млн. человек, что превышает 
рост численности россиян за 
последние 200 лет правления 

дома Романовых. При этом на 
территории РФ в эти годы чис-
ленность жителей увеличилась 
на 66 процентов (в городах в 5,6 
раза), тогда как в Германии – 
менее чем на 44 процента. 

Добавим, что в этот период 
были радикально улучшены 
условия продовольственного, 
медицинского и коммунально-
го обеспечения подавляющей 
части населения, а средняя про-
должительность жизни наших 
граждан увеличилась на 31 год, 
против 22 в Германии. 

Примечательно, что все вы-
шеотмеченные социально-
экономические успехи были 
достигнуты в основном за счет 
собственных ресурсов, без опо-
ры на эффективных частных 
собственников и без надежд на 
массовый приток зарубежных 
инвестиций. И несмотря на то, 
что создавались условия для 
опережающих темпов развития 
национальных окраин (в 1913-
1990гг. рост ВВП в союзных 
республиках составил 12,5 раза, 
численность населения увели-
чивалась в 1,5 раза быстрее, чем 
в РСФСР). 

Трудно понять, какие зигза-
ги логики позволяют хулите-
лям нашей истории забыть, что 
именно в советские годы Рос-
сия впервые вышла на второе 
место в мире по экономической 

мощи и по объёмам научной 
продукции, стала «самой чи-
тающей» в мире. 

Не сомневаюсь, что когда 
тяжкие оковы экономической 
безграмотности падут, и Россия 
«вспрянет ото сна», ангажи-
рованных оценок, тогда объ-
ективно написанная История 
отметит эпоху, начатую Октя-
брём 1917 года, как период 
ВЕЛИЧИЯ России. 

Укажет и на вершителей 
деяний не только жертвенных, 
героических, созидательных, 
но и на предателей дела отцов. 
Воздаст должное тем «внукам 
Арбата», которые основательно 
потоптались на советском про-
шлом, а ныне с удовольствием 
жуют открытые в то время 
месторождения полезных ис-
копаемых, построенные «со-
вками» электростанции, метал-
лургические предприятия. Кто 
доедает советскую космонав-
тику, помещения еще недавно 
передового многоотраслевого 
машиностроения и коммуналь-
ного хозяйства. 

И никакая пропаганда в 
этом случае им не поможет, 
тем более что об их «успехах» 
на ниве управления социально-
экономическим развитием 
страны убедительно расска-
жут, в том числе и показатели 
таблицы за 1990 – 2012 гг. – за 
20 с лишним лет ничего по-
хожего на экономические и 
демографические достижения 
предшествующего периода на 
территории России они не по-
казали. Впрочем, их историче-
ски значимый вклад в цивили-
зацию всё же позитивно оценён 
за рубежом – от Нобелевской 
премии М.Горбачева до звания 
лучшего министра финансов  
А. Кудрина.

Сто лет России на весах истории
Мнение учёного | Социально-экономические успехи в советский период были достигнуты в основном за счёт собственных ресурсов, 
без опоры на эффективных частных собственников и без надежд на массовый приток зарубежных инвестиций
Сегодня так много противоречивых оценок одних и 
тех же исторических событий, что рядом с тезисом  
«время воздаст должное делам минувших дней» по-
лучило широкое распространение представление: 
история якобы в принципе не может быть объектив-
ной наукой, поскольку находится под влиянием субъ-
ективных оценок тех, кто в каждый данный момент 
допущен к её изложению. 

Показатели 1913 г. 1990 г. 2012 г.
Население, млн. чел.
Россия 159 290
В т.ч. РФ 89 148 143
Германия 55 79 82
Германия к РФ, % 62 53 57
ВВП, млрд. дол. (цены 2000)
Россия 330 3325
В т.ч. РФ 225 2010 2014
Германия 310 1815 3399
Германия к РФ, % 138 90 168
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Егор Уланов

В частности, обсуждались вопросы водоснабжения и 
водоотведения микрорайонов Сомово, Боровое и Красно-
лесный. Среди первоочередных задач - подготовка сводно-
го реестра бесхозных сетей и технической документации 
для передачи их в муниципальную собственность. 

Создана рабочая группа, в которую вошли пред-
ставители ООО «РВК-Воронеж» и Управления ЖКХ 
администрации городского округа город Воронеж. По-
ставлена задача – определить техническое состояние 
существующих сетей, подготовить дефектную ведомость 
на водопроводные сети и запорную арматуру. 

На совещании было дано поручение проработать во-
прос о возможности использования принципов частно-
государственного партнерства при строительстве новых 
коммуникаций, в частности, при решении вопроса водо-
снабжения жителей улицы Островной. Управе Железно-
дорожного района предстоит до конца этого года подго-
товить обращение в ООО «РВК-Воронеж» о техническом 
задании по водоснабжению Краснолесного и Сомово, 
начать работы по подготовке проектно-сметной докумен-
тации по восстановлению сетей и в комплексе обследовать 
объекты водоснабжения в микрорайоне Краснолесный на 
соответствие воды нормам СанПиН. 

Будет продолжена, совместно с дирекцией по теплово-
доснабжению филиала ЮВЖД ОАО «РЖД», и работа по 
подготовке объектов, находящихся на балансе железной 
дороги, для передачи их в муниципальную собственность. 
В течение месяца ООО «РВК-Воронеж» подготовит тех-
ническое задание на проектирование водопроводных сетей 
и канализации пригородных микрорайонов.

Вода – тема  
актуальная
Реализация комплексной программы «Развитие 
инфраструктуры отдельных территорий городско-
го округа город Воронеж» стала темой рабочих со-
вещаний, прошедших в октябре-ноябре этого года 
у председателя Воронежской городской думы 
Владимира Ходырева. 
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От его реализации с на-
чала года уже получено около 
30 миллионов рублей. Ещё 
20 миллионов рублей на счёт 
хозяйства перечислено за реа-
лизацию мяса. В итоге каждый 
из 60 человек, занятых в ЗАО 
имени Ленина в животновод-
стве, произвел продукции более 
чем на 800 тысяч рублей.

Буквально «в затылок» са-
довским животноводам дышат 
животноводы березовского ЗАО 
«Путь Ленина». В нынешнем 
году здесь полностью реконстру-
ированы три животноводческих 
помещения, создаются надле-
жащие условия, включая душе-
вые, для доярок. В ближайших 
планах молодого руководителя 
хозяйства Валерия Никитина 
– ввести в дойное стадо около 
двухсот первотелок. В том, что 
такой шаг должен дать ощути-
мую отдачу, можно убедиться 
на примере группы Натальи 
Рягузовой – от каждой перво-
телки она ежедневно надаивает 
по полтора пуда молока.

- Мы ценим труд наших 
животноводов и дорожим им, 
- говорит Валерий Никитин. – 
В нынешнем году специально 
для них купили два сельских 
дома. А в следующем плани-
руем построить ещё и новый 
двухквартирный дом, для чего 

подобрали место в центре села, 
расчистили его от старых по-
строек и деревьев.

Наращивают аннинцы и 
производство мяса.  В 

одном только агрокомбинате 
«Николаевский», возглавляе-
мом депутатом Воронежской 
областной думы Виктором 
Токаревым, набирают вес без 
малого 45 тысяч свиней. По-
следствиям вступления Рос-
сии в ВТО и беспорядочным 
натискам всевозможных АЧС 
руководство агрокомбината 
противопоставило высочай-
шую культуру производства, 
порядок и дисциплину, перевод 

производства на самые совре-
менные мировые стандарты. 
Например, совсем недавно был 
сдан в эксплуатацию новый 
пункт искусственного осеме-
нения с индивидуальными 
станками на 400 свиноматок. 
Целенаправленная работа по 
улучшению качества поголовья 
здесь и прежде была на должной 
высоте, а теперь предприятие, 
занимающее достойное место 
в рейтинге лучших свиновод-
ческих хозяйств страны, обрело 
статус племенного завода.

Также устойчиво развивается 
в районе новое направление 
животноводства – производство 
«мраморного» мяса. В компании 
«Таурус» уже сосредоточено 
4200 голов крупного рогатого 
скота, а глава КФХ «Новая 
жизнь» вольный крестьянин, 
как он сам себя называет, Юрий 
Губин сделал ставку на выра-
щивание животных казахской 
белоголовой породы.

Столь же стабильно и дина-
мично работает и аннин-

ская переработка. Постоянно 
расширяет ассортимент вы-
пускаемой продукции филиал 
«Аннинское молоко» ООО 
«Вимм-Билль-Данн». Увеличи-
вает объемы переработки под-
солнечника маслоэкстракцион-
ный завод. Кажется, совсем не-
давно была сдана возведенная 

на инвестиции Московского 
Индустриального банка вторая 
очередь Аннинского элевато-
ра с мощными сушильными 
установками, а жизнь уже до-
казала её значимость для селян. 
Всего за несколько месяцев 
на элеватор принято 70 тысяч 
тонн зерна и 40 тысяч тонн 
подсолнечника. Сейчас сюда 
поступает кукуруза – урожай 
её получен хороший, но дожди, 
дожди, дожди…

Работает в Анне и спиртза-
вод. Каких усилий это стоило, 
история умалчивает, но завод 
не постигла та участь, которая 
выпала на долю многих других 
в Центральной России. Более 

того, сейчас на заводе идёт 
масштабная реконструкция. 
Новое итальянское оборудова-
ние позволит выпускать уже не 
три тысячи декалитров в сутки, 
как сейчас, а девять тысяч дека-
литров высококачественного 
спирта.

- А это – и налоги в бюд-
жет, и богатые углеводами 
барда и дробина для нашего 
животноводства, - переводит 
в прагматическую плоскость 
«алкогольную» тему Василий 
Авдеев.

Но высокие урожаи, надои 
и привесы, равно как и эти 

декалитры спирта – не самоцель. 
Они – важный инструмент, на-
дежный рычаг для дальнейшего 
поступательного движения 
вперед, для улучшения жизни 
людей, для их уверенности в за-
втрашнем дне. Так, инвестиции в 
основные фонды аграрного цеха 
района в нынешнем году соста-
вили 500 миллионов рублей, что 
в 2,7 раза больше прошлогодне-
го. Значит, аннинцы ещё меньше 
будут зависеть от капризов при-
роды и будут ещё эффективнее 
«управлять урожаями». Замет-
но возросла и среднемесячная 
зарплата сельских тружеников, 
превысив отметку в 15,5 тысячи 
рублей. Но и в век рыночных 
отношений настроение лю-
дей определяется не только 
рублём. Так вот, в нынешнем 
году газификация района будет 
практически завершена: газ 
пришел в самую отдаленную 
точку на карте района – поселок 
Красный Лог. В Николаевке и 
Круглоподпольном минувшей 
зимой начали работу детские 
садики. В ближайшее время 
откроются двери ещё четырех 
подобных дошкольных учреж-

дений – в Бродовом, Нащёкино, 
Хлебородном, Березовке. За ко-
роткое время в самом райцентре 
появился прекрасный стадион, 
и в июле там с успехом прошли 
Восьмые областные сельские 
игры. Кстати, на них аннинцы 
в седьмой раз подтвердили своё 
призвание быть первыми не 
только на полях, но и в спортив-
ных поединках.

И таких примеров – не 
счесть. Приезжайте в Пугачи – 
директор ООО «Агротех-Гарант 
Пугачевский» Александр Ле-
пинский непременно покажет 
новый детский городок, воз-
веденный недавно рядом с 
детским садиком «Сказка». 
Приезжайте в Березовку – и 
Михаил Никитин, много лет 
стоявший у руля ЗАО «Путь 
Ленина»,  подвезет к отремон-
тированному с помощью хозяй-
ства клубу и покажет на 
экономичные светиль-
ники, установленные 
на улицах села. Приез-
жайте в «Новую жизнь» 
- и вольный крестьянин 
Юрий Губин заведет в 
реконструированный 
сельмаг, который рабо-
тает теперь по принци-
пу самообслуживания.

Кстати, и на район-
ном Дне работников 
сельского хозяйства 
руководителей пред-
приятий благодарили 
не только за производ-
ственные результаты, 
но и за помощь в раз-
витие физкультуры, 
спорта, культуры, на-
родного образования, 
обустройстве сел. Так 
что многим из них при-
ходилось подниматься 
на сцену не один раз.

А всего на районном празд-
нике прозвучало 507 фа-

милий тех, кто достойно тру-
дится на полях и фермах, в ма-
стерских, цехах переработки, 
кто своим мастерством славит 
аннинскую землю. И каждый 
из них получил заслуженную 
награду – Почетную грамоту 
или кубок, денежную пре-
мию, памятный подарок. В их 
числе глава КФХ Александр 
Вязовский, дояр ЗАО имени 
Ленина Владимир Малютин, 
механизатор ЗАО «Путь Ле-
нина» Андрей Паршин, мастер 
машинного доения коров ООО 
«Агротех-Гарант Нащекино» 
Нина Соболева, зоотехник-
селекционер ЗАО «Агроком-
бинат «Николаевский» На-
дежда Зеткина, комбайнер кре-
стьянского хозяйства «Новая 
жизнь» Олег Гриднев и многие, 

многие другие. Это в их адрес 
самые добрые и самые теплые 
слова говорили и глава района 
Василий Авдеев, и его первый 
заместитель Николай Свири-
дов, и заместитель руководите-
ля департамента аграрной по-
литики Воронежской области 
Олег Лахов, и председатель 
комитета по аграрным вопро-
сам Воронежской областной 
думы Александр Евсеев, и 
другие высокие гости. Это в их 
честь, в честь мастеров полей и 
ферм, звучали звонкие песни, 
это в их честь творил на сцене 
настоящие чудеса государ-
ственный ансамбль донских 
казаков «Казачий курень» из 
Волгограда. Это в их честь 
десятки, сотни раз раздавались 
дружные аплодисменты.

Конечно, немало в районе и 
нерешенных вопросов, и резер-
вов, но праздник есть праздник. 
И он получился на славу.

- А другого и быть не должно, 
- поделился со мной своими со-
кровенными мыслями Василий 
Авдеев. – Помню своё далёкое 
детство. Мать работала све-
кловичницей. Свёклу копали 
почти что вручную, вручную 
чистили её, вручную – барма-
ками – грузили в автомобили. 
Руки у неё осенью были как 
наждачная бумага. И вот когда 
все до последнего корня были 
отправлены на завод, свеклово-
ды собирались вечером у кого-
нибудь дома всем звеном, всей 
бригадой, как они говорили, 
«размывать руки». И долго, до 
самой темной полуночи, разно-
сились потом над селом добрые 
русские песни.

А утром опять – за работу. 
Потому что у настоящих 

селян, особенно у тех, чье при-
звание – быть первыми, кани-
кул даже глубокой осенью и 
даже зимой не бывает…

Получить переходящее знамя лидера районного экономического соревнования  
директор ООО «Агротех-Гарант Пугачевский» Александр Лепинский вышел  
вместе со своим дружным коллективом.

Один из лучших дояров района Владимир Малютин.
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Приветствуя собравшихся, Максим Соколов под-
черкнул особую значимость ввода реконструированного 
участка М-4: 

- Это километры, которых давно ждали не только жи-
тели Воронежской области, но и всей страны. Эта дорога 
построена по самым современным, не то что российским, 
международным стандартам. И что очень отрадно – здесь 
применены новые современные технологические методы 
как строительства, так и эксплуатации, - сказал министр. 

В качестве примера он привёл произведённые в Во-
ронеже и установленные вдоль трассы светодиодные 
светильники, а также надземный пешеходный переход. 
Помимо проектировщиков и строителей, отдельные слова 
благодарности Максим Соколов произнёс в адрес прави-
тельства области и губернатора:

- Без вашей поддержки реализовать этот проект в такие 
сжатые сроки было бы невозможно. Благодаря вашему со-
действию, мы получили праздник на полтора года раньше, 
- отметил министр.

Обновлённый участок магистрали Максим Соколов 
обозначил как часть мощного логистического центра, 
который может быть сформирован в Воронеже. Для этого, 
уверен министр, у столицы Черноземья есть все предпо-
сылки: 

- Воронеж – крупнейший центр ЦФО после Москвы, 
город-миллионник. Он расположен между югом нашей 
страны и столицей. Безусловно, здесь должен быть 
создан крупный логистический центр. Формирование 
здесь кластера инфраструктурных проектов связано 
с развитием и аэропорта, и дорожного хозяйства, и, 
конечно, железной дороги. Создание логистических 
цепочек в России – это одна из стоящих перед нами за-
дач, основу которой может заложить Воронеж, - сказал 
министр транспорта.

26-километровый отрезок дороги, пролегающий в об-
ход левобережной части Воронежа, много лет был «узким 
местом» на трассе М-4 «Дон». Мост через реку Воронеж 
на этом участке ремонтировать приходилось чуть ли 
не каждый год, из-за этого «пробки» растягивались на 
несколько километров: большегрузные машины часами 
простаивали на подъезде к переправе. Теперь, после 
реконструкции, новый участок относится к скоростным 
автомобильным дорогам категории I Б. Расчётная ско-
рость движения по таким участкам составляет 120 км/
час. Разрешённая – 110 км/час. Пропускная способность 
на сегодняшний день – в пределах 40 тысяч автомобилей 
в сутки, а в будущем сможет принять и все 80 тысяч. До 
конца нынешнего года движение по окружной будет бес-
платным, но начиная с 2014 года проезд будет платным. 
По предварительным данным, для воронежцев проезд 
будет льготным.

Строительство обхода Воронежа, как отметил губерна-
тор Алексей Гордеев, важный знаковый объект не только 
для Воронежской области, но и для центра России.

– Для нас дорога М-4 «Дон» является, образно говоря, 
«дорогой жизни», – сказал глава региона. – И мы пони-
маем, здесь важны не только экономическая и социальная 
составляющая, но и вопросы безопасности. Я хочу побла-
годарить всех за совместный, достойный труд, который 
соответствует требованиям XXI века.

После церемонии вручения федеральных, областных 
и ведомственных наград официальные лица дружно 
перерезали символическую ленточку. Звучит команда: 
«Поехали!», и по путепроводу под гудки клаксонов и вос-
торженные крики прошла колонна строительной техники 
и автомашин. Дорога к Чёрному морю – открыта. 

Километры,  
которых  
давно ждали

Пешеходный мост в районе села Чертовицы.

Мастеров аннинских полей и ферм поздравляет  
государственный ансамбль «Казачий курень» из Волгограда.
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Алексей ПАВЛОВ

Увы, автор памятки глава региональной юстиции 
Василий Плевако, несмотря на свою знаменитую в судей-
ских кругах фамилию (в старой России своими речами 
был широко известен адвокат Фёдор Плевако), оказался 
далеко не первопроходцем. Ещё весной этого года Мин-
труд России разработал рекомендации для чиновников, 
сотрудников внебюджетных фондов и «ряда других 
лиц» по манере общения в ходе исполнения служебных 
обязанностей. Общение предусматривает не просто со-
блюдение определённого «политеса», оно направлено 
против коррупции.

Широкое освещение этой инициативы говорит о том, 
что она одобрена сверху и, видимо, будет предложена 
для всеобщего одобрения и поддержки. Воронежская 
область на этом фоне, конечно же, не останется «белой 
вороной». Минтруд в общении чиновников с коллега-
ми, а также представителями организаций или «просто 
гражданами» рекомендует воздержаться от выражений: 
«вопрос решить трудно, но можно», «договоримся», 
«нужно обсудить параметры», «ну, что делать будем?». 
Минтруд РФ также не рекомендует получать подарки, 
посещать рестораны с представителями организаций, с 
которыми следует «обсудить параметры». 

От старинной, возникшей ещё до Ивана Грозного, 
пословицы «взятки гладки», до записной шутки юмора 
«дали на лапу, подставь другую», во времени дистанция 
огромного размера, а явление живёт и процветает, в 
последние годы расцветает пышным цветом. Кстати, 
именно при Иване Грозном был издан «Судебник» –  
свод законов (1550 год), настрого запретивший брать 
«посулы». И вот современное ведомство пытается воз-
действовать на чиновников, убеждая их выражаться как 
лицо государственное, которому чужды намёки «решить 
вопрос» за опредёлённую мзду.

 А действо это в самом деле всех достало, даже высокие 
чиновники не сдерживают своих эмоций. На встрече с 
воронежскими журналистами губернатор Алексей Гор-
деев в сердцах заявил, что «в Воронеже все маршруты 
общественного транспорта «закреплены» за блатными 
лицами – чиновниками или людьми в погонах. Они 
продают право передвигаться по этим маршрутам, и им в 
конвертах приносят деньги». По данным Главного управ-
ления экономической безопасности и противодействия 
коррупции МВД России, средняя сумма взятки за по-
следние два года увеличилась в 5 раз – с 61 до 300 тысяч 
рублей. По данным опроса ВЦИОМ, высоким или даже 
очень высоким уровень распространения коррупции в 
обществе считают 75 процентов опрошенных граждан. 

В Воронежской областной прокуратуре насчитали 
около десятка коррупционных схем при проведении 
тендеров при госзакупках. По данным федерального еже-
недельника «Компания», откаты при этом достигают 50 
процентов от суммы контракта, поскольку стоимость по-
ставок (оборудования, приборов, продуктов) значитель-
но повышается. Схимичить умудряются даже на мелочах, 
например, на поставках молока в детские сады. Пока не 
ясно, чем закончится скандал с проведением закупки 
молока в один из детских садов Советского района, где 
в названии лота намеренно смешали латиницу и кирил-
лицу («кому нужно», тот знал об этом), но даже на этой 
простейшей операции, по предварительным подсчётам, 
было украдено до 150 тысяч рублей. 

Видимо, инициативу Министерства труда РФ, кото-
рое вводит кодекс поведения чиновников, также следует 
расценивать как залог повышения профессионализма, 
как грядущую норму поведения всех «слуг народа», 
каждый из которых смог бы сказать, как один из самых 
любимых героев «Белого солнца пустыни»: «Я мзду не 
беру, мне за державу обидно».

«Спасибо»  
не булькает

Наталья СтОЛПОВСкАя

- Подобные занятия бу-
дущие мамы могут посещать 
начиная с первого месяца бере-
менности, -прокомментировал 
главный врач. – Кроме этого, 
наш психолог ведёт большую 
работу по профилактике абор-
тов, проводит консультации с 
молодыми родителями.

 Следующий пункт - кабинет 
телемедицины, из которого 
в этот момент осуществля-
лась прямая связь с областной 
детской больницей №2: врач-
педиатр получал в режиме он-
лайн консультации по ведению 
сложного пациента от спе-
циалиста, который находился 
в областной больнице.

- Такие сеансы связи у нас 
проходят в штатном режиме 
постоянно, - уточнил Алек-
сандр Королюк. – За девять 
месяцев этого года мы провели 
более 100 консультаций со 
специалистами самого разного 
профиля.

 Далее участники семинара 
посетили диспетчерский пункт 
по работе с неблагополучными 
семьями (в районе 105 таких 
семей, в которых находятся 
265 детей) и узнали, как про-
исходит еженедельный мони-
торинг ситуации в каждой из 
них, включающий посещение 
врача общей практики, со-
общение полученной инфор-
мации по телефону диспетчеру, 
ведение базы данных. Затем 
экскурсанты проследовали в 
ди агностическое отделение, 
представленное двумя блока-
ми, оборудованными современ-
ной аппаратурой. 

- Готовимся к открытию 
межрайонного центра перина-
тальной диагностики беремен-
ных женщин, - поделился глав-
ный врач, показывая гостям 
прекрасно оснащённые каби-
неты УЗИ, эндоскопии, ней-
рофизиологии. Затем медики 
осмотрели операционный блок 
с противошоковым залом и 
экстренной операционной. На-
конец, побывали в роддоме, где 
осмотрели палату интенсивной 
терапии для новорожденных. 
Через кабинет профилакти-
ки проследовали в детское 
отделение, в котором гостей 
встретили весёлые больничные 
клоуны – ребятишки, готовя-
щиеся к выписке и с помощью 
импровизированного мини-
выступления поднимающие 
настроение своим маленьким 

товарищам. Здесь же, в совре-
менном, укомплектованном 
отличной детской мебелью от-
делении, участники семинара 
увидели блок физиотерапии и 
лечебной физкультуры, уют-
ную игровую комнату. Завер-
шилась экскурсия осмотром 
автономно работающего блока 
интенсивной терапии, а также 
отделения восстановительной 
терапии с массажным, логопе-
дическим и физиотерапевтиче-
ским кабинетами.

-Этот формат семинара был 
выбран осознанно, - сказал, 
открывая мероприятие, руко-
водитель департамента здра-
воохранения Воронежской 
области Владимир Ведрин-
цев.- Надеюсь, что экскурсия 
помогла оценить те разитель-
ные перемены, которые здесь 
произошли. Вы смогли увидеть 
современную организацию 
педиатрической службы, кото-
рую наладил в ЦРБ Александр 
Королюк, ощутить весомый 
финансовый вклад в совершен-
ствование лечебного учреж-
дения Павловской районной 
администрации.

 Было отмечено, что никакой 
особенной помощи для налажи-
вания этой работы район ни от 
кого не ждал, ни на какие пре-
ференции на укрепление своей 
материально-технической базы 
не рассчитывал, а изыскивал и 
продолжает искать и использо-
вать собственные ресурсы. 

- Укрепление системы здра-
воохранения - одно из приори-
тетных направлений государ-
ственной политики, - сказал 
в приветственном слове к ме-
дикам глава администрации 
Павловского муниципального 
района Юрий Русинов,- и за 
последние годы наш район 
поднялся на качественно но-
вый уровень развития, приоб-
ретая для наших медицинских 
учреждений новое оборудова-
ние, транспорт, осуществляя 
капитальный ремонт больниц, 
амбулаторий и ФАПов.

Глава района поблагодарил 
департамент здравоохранения 
Воронежской области и лично 
Владимира Ведринцева за по-
мощь и поддержку, которые по-
стоянно оказывают районной 
медицине. 

По словам Юрия Русинова, 
модернизация ЦРБ, резуль-
таты которой смогли увидеть 
в этот день гости района, без 
такой поддержки была бы не-
возможна. Обновление здраво-

охранения (только из местного 
бюджета на эти цели было вы-
делено 16 миллионов рублей) 
позволило району сделать 
большой рывок в развитии со-
циальной сферы и, как заметил 
Владимир Ведринцев, выйти в 
число районов-лидеров по ка-
честву оказания медицинской 
помощи.

В этот раз предметом при-
стального разбора с последую-
щим обсуждением стала работа 
педиатрической службы. С до-
кладом «Организация работы 
педиатрической службы Воро-
нежской области, проблемы и 
задачи» выступила начальник 
отдела оказания лечебной по-
мощи матерям и детям депар-
тамента здравоохранения Во-
ронежской области Маргарита 
Киньшина, которая начала 
разговор с анализа ситуации 
по детской смертности:

- За девять месяцев 2013 
года в Воронежской области 
умерло 245 детей в возрасте 
от 0 до 17 лет. Среди причин 
смертности первое место у 
перинатальной смертности, 
на втором месте – смерть как 
результат травм, отравлений 
и иных последствий воздей-
ствия внешних причин, на 
третьем месте – врождённые 
аномалии и пороки развития. 
Настораживающий факт – 
рост смертности от болезней 
органов кровообращения, и 
он нуждается в тщательном 
анализе. Тем не менее, за по-
следние три года наметилась 
устойчивая тенденция к сни-
жению детской смертности. 
Такое снижение мы связываем 
с заметным повышением каче-
ства медицинских услуг. Об 
этом свидетельствует резкое 
сокращение числа жалоб, а 
значит -заметного роста удо-
влетворённости родителей си-
стемой организации оказания 
медицинской помощи, - отме-
тила Маргарита Киньшина.

И всё же без проблем наша 
жизнь не обходится. В пе-
диатрической службе одной из 
острейших остаётся нехватка 
кадров (только по городу Во-
ронежу на сегодняшний день 
свободен 81 участок). Есть 
определённые трудности, свя-
занные с записью маленьких 
пациентов к узким специали-
стам. Существуют сложности 
и в организации отделений 
неотложной помощи. Особен-

но в период подъёма сезонных 
заболеваний. Остаётся злобо-
дневным, по словам Маргариты 
Киньшиной, и вопрос, связан-
ный с открытием в районных 
поликлиниках детских днев-
ных стационаров. Большой 
блок работы на перспективу 
– организация медицинских 
кабинетов в учебных учреж-
дениях. 

-  Укомплектованность 
школьными врачами, в том 
числе и в самом Воронеже, не 
дотягивает до 50 процентов. 
Во многих районах области 
даже не предусмотрены ставки 
школьных врачей, - подчер-
кнула выступающая.- Об этом 

так же, как и об организации 
большой профилактической 
работы с детьми и молодыми 
родителями, необходимо все-
рьёз задуматься в районных 
администрациях. Тому, как 
можно неформально органи-
зовать такую работу, можно 
поучиться у Павловска, где на 
высоком уровне проводятся 
профилактика и мониторинг 
детей из неблагополучных се-
мей, успешно работает Кабинет 
здорового ребёнка. 

Вопросы взаимодействия 
учреждений родовспоможения 
I и II уровня с перинатальным 
центром БУЗ ВО «ВОКБ №1» 
осветил заместитель главного 
врача Сергей Хоц. 

Он рассказал о выстроенной 
на территории Воронежской 
области маршрутизации бе-
ременных женщин с низкой, 
средней и высокой степенью 
риска. Координирующая роль 
здесь отведена областному 
перинатальному центру, а 
главное внимание уделено 
медицинским учреждениям, 
которые не имеют в своём со-
ставе реанимационных коек. 
Также Сергей Хоц рассказал о 
результатах работы программы 
РИСАР, которая является уни-
кальной специализированной 
региональной медицинской 
системой, нацеленной на сни-
жение материнской, перина-
тальной и детской смертности, 
заболеваемости беременных, 
новорожденных, а также врож-
дённых инвалидностей детей. В 
программу РИСАР вне зави-
симости от места проживания  
может быть включена любая 
беременная женщина. Для это-
го достаточно ввести данные о 

будущей маме в специальную 
базу, где все беременные авто-
матически делятся на несколь-
ко групп по степени риска. 
В областном перинатальном 
центре на протяжении всей 
беременности будут вестись 
наблюдения за амбулаторными 
картами этих женщин. При 
необходимости они смогут 
получить своевременные при-
глашения для консультаций 
узких специалистов. 

Доклад главного врача БУЗ 
«ДГКБ №1» Натальи Чевар-
довой был посвящён работе 
этой структуры, а также ком-
плексному подходу к процессу 
медицинской реабилитации.

О развитии службы родо-
вспоможения и детства в БУЗ 
ВО «Павловская ЦРБ» в усло-
виях трёхуровневой системы 
оказания медицинской помощи 
рассказал главный врач Алек-
сандр Королюк:

- Более 26 процентов фи-
нансовых средств, предна-
значенных для модернизации 
здравоохранения района, а 
это примерно 11 миллионов 
рублей, - были направлены на 
переоснащение службы детства 
и родовспоможения. В резуль-
тате проведены капитальные 
ремонты всех профильных по-
мещений, приобретено новое 
медицинское оборудование. А 
так как вся техника поступала 
в ЦРБ по нашим предвари-

тельным заявкам, мы отдаём 
себе отчёт в том, что каждый 
аппарат должен работать, а 
специалист – владеть методи-
кой обследования и лечения. 
Для этого совместно с адми-
нистрацией района мы орга-
низовали и оплатили обучение 
наших медиков, значительно 
подняли заработную плату 
работникам службы детства 
и родовспоможения, мотиви-
ровав сотрудников осваивать 
сложную и интересную аппара-
туру. По словам главного врача, 
в целях повышения качества 
работы школьных медиков 
все медицинские кабинеты в 
дошкольных и школьных об-
разовательных учреждениях 
на договорной основе вошли в 
структуру ЦРБ. 

- Хорошо зарекомендовала 
себя трёхуровневая система 
оказания медицинской по-
мощи детям и беременным 
женщинам, - рассказал Алек-
сандр Королюк. - Этот ме-
ханизм позволил повысить 
процент ранней постановки 
беременных на учёт, снизить 
количество абортов и повысить 
раннее выявление заболеваний 
у детей. Немаловажная роль 
при этом отводится персоналу 
фельдшерско-акушерских пун-
ктов, участковым медицинским 
сестрам. 

Патронаж, иммунизация, 
работа с женщинами и детьми 
из социально неблагополучных 
семей – основные мероприятия 
первого уровня, направленного 
на профилактику заболеваний, 
представляющих угрозу здоро-
вью и жизни детей. В Павлов-
ском районе более 200 детей 
и 124 женщины включены в 

реестр лиц, требующих особого 
внимания. Утверждён порядок 
ведения медицинскими работ-
никами таких семей, монито-
ринг и передача информации 
ответственному лицу, своевре-
менное реагирование другими 
службами района. Профи-
лактическая направленность 
лежит в основе структурных 
подразделений второго уровня. 
Работа с диспансерной группой 
детей и женщин фертильного 
возраста, еженедельные вы-
езды акушерок, гинекологов, 
участковых педиатров дают 
возможность врачам общей 
практики и участковым те-
рапевтам в лечебных амбу-
латориях полностью владеть 
ситуацией на своём участке и 
взаимодействовать с третьим 
уровнем. 

Работа с подростками и до-
призывной молодёжью – одно 
из важных направлений про-
филактики третьего уровня. 
Углубленная диспансеризация 
14-летних подростков, диспан-
серизация 15- и 16-летних, пер-
вичная постановка на воинский 
учёт требуют кропотливой и 
качественной работы специа-
листов по раннему выявлению 
факторов риска соматической 
патологии, а также расстрой-
ства репродуктивной системы 
молодого организма. 

 - Сегодня мы имеем воз-
можность консультировать 

больных, используя самые 
современные телекоммуника-
ционные технологии: систему 
телемедицины, систему теле-
кардиографии, систему РИСАР 
(из 216 беременных, состоящих 
на учёте в женской консульта-
ции, 150 внесены в систему), 
- отметил Александр Королюк.- 
Взаимодействие с РКЦ област-
ной детской клинической боль-
ницы №1 позволило наладить 
профессиональное общение 
реаниматолога с реанимато-
логом, почасовой мониторинг 
новорожденных и ряд других 
полезных мероприятий. Есть и 
такой результат: за девять меся-
цев этого года реанимационной 
бригадой областной детской 
клинической больницы №1 
на искусственной вентиляции 
лёгких транспортировано семь 
новорожденных. К огромной 
радости, все дети живы. 

По словам главного врача, 
медицинскими услугами ро-
дильного отделения Павлов-
ской ЦРБ пользуются житель-
ницы других районов области, 
которых здесь не менее 20 
процентов. Эти и другие факты 
свидетельствуют о высоком 
качестве предоставляемых 
в Павловске медицинских 
услуг. Полученное в 2012 году 
почётное звание «Больница, 
доброжелательная к ребён-
ку» – прекрасное тому под-
тверждение. А лучшая оценка 
качества работы павловских 
медиков - показатель годности 
к воинской службе. Сегодня он 
составляет здесь 82,6 процента, 
и по этому показателю район 
находится на четвёртом месте 
среди всех районов Воронеж-
ской области.

На центральных телеканалах широко освещается 
инициатива Министерства юстиции Мурманской 
области о памятке для чиновников. В ней, 
в частности, сказано, что государственный 
служащий не может намекать на бедность, ему 
негоже допускать выражения типа: «Спасибо» на 
хлеб не намажешь»…

Больница, добрая к ребёнку
Здравоохранение | В Павловской ЦРБ прошёл семинар, посвящённый работе педиатрической службы области
Семинар-совещание «День главного врача» собрал в 
Павловске первых лиц воронежского здравоохране-
ния, руководителей медицинских учреждений ре-
гиона. Тема семинара была обозначена следующая: 
«Организация работы педиатрической службы Во-
ронежской области: проблемы и задачи». В качестве 
площадки для разговора Павловск был выбран не 
случайно: в 2012 году Павловская центральная рай-
онная больница получила статус «Больница, добро-
желательная к ребёнку». Что это означает на деле, 
смогли увидеть все участники мероприятия во время 
экскурсии, которую провёл для гостей главный врач 
Павловской ЦРБ Александр Королюк. Маршрут про-
легал через комнату здорового ребёнка, где в это 
время проходило занятие психолога по теме «Груд-
ное вскармливание».

Физкультурный зал – гордость больницы.

Александр Королюк проводит экскурсию.

В президиуме – Владимир Ведринцев  
и Владимир Бородин.

Ф
от

о 
М

их
аи

ла
 к

ВА
СО

ВА
.

Анастасия ВОрОНиНА

Тринадцать лет подряд его орга-
низатором выступает станция юных 
натуралистов при поддержке адми-
нистрации района. Награждал побе-
дителей глава администрации Ново-
хопёрского района Виктор Петров.  
В номинации «Лучшее образователь-
ное учреждение по организации сель-
скохозяйственного труда» победили  
Михайловская, Центральская средние 
школы и Новохоперская основная 
школа. В номинации «Лучшее образо-

вательное учреждение по охране окру-
жающей среды и благоустройству при-
школьной территории» вперёд вышли 
Ярковская, Полежаевская, Борозди-
новская и новохоперская школа №2. В 
номинации «Лучшее образовательное 
учреждение района по организации 
деятельности ремонтно-строительных 
бригад»  за большую работу, про-
ведённую по ремонту своей школы и 
обустройству школьного пандуса, по-
бедила новохоперская гимназия №1. 
Своеобразным нововведением слёта 
стало награждение ребят, которые 

активно помогают родителям в их 
фермерских и подсобных хозяйствах. 
Среди них ученица Ярковской школы 
Маргарита Пономарева, Сергей и Иван 
Дубинины из новохоперской школы 
№91,  Мария Хныкина из Бороздинов-
ской школы,  ученик новохоперской 
гимназии №1 Сергей Морозов.

С каждым годом школ, работающих 
вместе с Новохоперским лесничеством, 
становится всё больше. Ребята выса-
живали молодые деревца в лесу, озе-
леняли и тем самым укрепляли берега 
озера. Здесь, по мнению руководителя 

Новохоперского филиала «Лесная 
охрана»  «Новохоперское лесничество» 
Сергея Дунаева,  отличились ребята 
из школ №2 и №91, гимназии №1 
Новохопёрска, первой и второй Елань-
Коленовских школ,  Новохоперской 
школы-интерната №2 ОАО «РЖД» и 
Елань-Коленовского центра психолого-
медико-социального сопровождения. 
Наградили также и участников выставки 
детского творчества «Осень каравайная, 
осень мастеровая». Своим творчеством 
собравшихся порадовали и детские во-
кальные и танцевальные ансамбли.

Воробьёвцы – лучшие в стране
Юные инспектора движения Воробьёвского района Во-

ронежской области победили во Всероссийском конкурсе 
«Я – гражданин своей страны», посвящённом сорокалетию 
юидовского движения. 

Сегодня это одно из самых массовых детских движе-
ний в стране, которое насчитывает в своих рядах около 
300 тысяч школьников во всех регионах.

Всего на конкурс было представлено более тысячи 
работ практически из всех регионов России. В числе 
наиболее активных участников – школьники из Перм-
ского края, Воронежской, Калужской, Нижегородской, 
Ростовской, Самарской, Тверской областей, Республики 
Татарстан. По итогам рассмотрения работ жюри опреде-
лило победителей. В номинации «Лучший «флешмоб 
для самых маленьких» по безопасности дорожного дви-
жения» не было равных ребятам из отряда ЮИД «Ско-
роход» села Воробьёвка. Лучшую эмблему ЮИД жюри 
конкурса предлагает определить самим школьникам 
и их наставникам. Эскизы размещены на сайте газеты 
«Добрая Дорога Детства» www.dddgazeta.ru.   

Награда для «Шутейницы» 
В Санкт-Петербурге прошёл  VIII Международный 

фольклорный фестиваль «Наследники традиций». 
В нём принял участие детский фольклорный ансамбль 

«Шутейница» (руководитель Г.Лукашевич) воронеж-
ской детской школы искусств №6. Фестиваль собрал 
более 250 участников из Пскова, Великого Новгорода, 
Саратова, Череповца, Вологды, Минска. Программа 
включала мастер-классы по театру и народному танцу, 
экскурсии. Воронежская «Шутейница» получила звание 
лауреата III степени в номинации «Фольклорные отде-
ления школ искусств и музыкальных школ (смешанная 
возрастная категория)». 

Формула успеха 
Ежегодный фестиваль молодых семей «7-Я – формула 

успеха» прошёл в Борисоглебске. 
В технолого-экономическом техникуме собрались 

24 молодые семьи и два клуба молодых семей из сёл 
Ульяновка и Петровское. Конкурсантов оценивали 
жюри и зрители. Вот имена победителей фестиваля в 
разных конкурсах: «Вкуснотеево» - семья Булакиных; 
«Счастливая семья» - семьи Харитоновых и Жуковых; 
«Модный бунт» - Белёвы;  «Минута славы» - Антиповы; 
«Мастерим вместе» - Слизовы. Среди клубов молодых 
семей лучшим был признан «Семейный очаг» Ульянов-
ского сельского ДК.

Анастасия ВоронинА, Василий ЧерноусоВ.

вести

Время молодых | В новохопёрской средней школе №2 прошёл  
традиционный слёт трудовых объединений школьников района 

По труду и наградаБлагое  
Рождество

В областном центре начата 
подготовка к ежегодному гу-
бернаторскому Рождествен-
скому благотворительному 
вечеру, который состоится в 
начале января 2014-го. Поста-
новщиком этого традиционно 
масштабного мероприятия 
является ректор Воронежской 
государственной академии ис-
кусств Эдуард Бояков. По его 
словам, уже определён формат 
вечера. Изменения в основном 
коснутся подбора лотов для 
благотворительного аукциона 
– их планируется объединить 
на основе сказок. 

Марина усоВА.
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ДОСТУПНАЯ
ИПОТЕКА!
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Как удалось выяснить кор-
респонденту «Коммуны», до-
рожники готовятся к ремонту 
моста через реку Усмань. В 
ФКУ «Черноземуправтодор» 
пояснили, на четырнадцатом 
километре федеральной трас-
сы Р-193 Воронеж - Тамбов 
начинаются работы по воз-
ведению временного желе-
зобетонного моста, которые 
планируется завершить до 
наступления весеннего па-
водка. После чего специали-
сты приступят к ремонтным 
работам на основном мосту. 
Подрядчиком будет произве-
дён ремонт балок пролётного 
строения, опор, сопряжений, а 
также осуществлена заменена 
мостового полотна. 

Кстати, буквально на днях 
дорожники приступят к ремон-
ту ещё одного объекта – путе-
провода через железнодорож-
ный переезд на федеральной 
трассе Р-298 Курск-Воронеж. 
У стометрового путепровода 
через железнодорожную ветку 
Грязи - Поворино будут уси-
лены опоры, восстановлены 
регуляционные сооружения, 
осуществлён ремонт сопряже-
ний путепровода с насыпями 
подходов. Проектом предусма-
тривается замена мостового 

полотна и балок пролетного 
строения, ограждений, перил 
и тротуаров. Для обеспечения 
безопасного и комфортного 
проезда дорожники увеличат 
габарит моста с восьми до 
десяти метров. Завершить 
капитальный ремонт путепро-
вода они намерены к июлю 
2014 года. 

На время ремонтных работ 
проезд автотранспорта будет 
осуществляться по альтер-
нативному объезду: по ре-
гиональным дорогам Гриба-
новский – Посевкино – гра-
ница Тамбовской области 
(ул.Проезжая, ул.Советская 
р.п.Грибановский) и р.п.Гри-
бановский (ул.Лесная).

ФКУ «Черноземуправто-
дор» приносит извинения за 
временные неудобства и пре-
дупреждает: «Уважаемые во-
дители! Обращайте внимание 
на требования временных до-
рожных знаков, соблюдайте 
скоростной режим. Помните 
– от вашей ответственности и 
предусмотрительности зави-
сит ваша жизнь и жизнь дру-
гих участников движения».

Галина Рохмин
(по материалам пресс-центра 
ФКУ «Черноземуправтодор»).

Для безопасного и комфортного проезда
актуально | На федеральных трассах Воронеж - Тамбов и Курск-Воронеж дорожники готовятся к ремонту моста и путепровода

Мост через реку Усмань.

В новоусманском районе между поворотами на от-
радное и Бабяково участники дорожного движения и 
местные жители стали замечать большое скопление 
новой дорожно-строительной техники. 

Схема временного объезда.

поздравительная открытка
Сегодня свой юбилейный день рождения отмечает

Николай Алексеевич
БЫКОВ

Дорогой Николай Алексеевич!
Примите наши искренние поздравления и пожелания крепкого здоровья, семейного 

благополучия, неиссякаемой энергии в осуществлении всех намеченных планов!
Пусть Ваша жизнь будет наполнена интересными творческими замыслами, а Вашей 

трудовой деятельности сопутствуют удача, успех и стабильность!
В.А. Губерт, Н.И. Пришутов.

19 ноября исполняется 77 лет почётному гражданину  
Бутурлиновского района, члену Союза журналистов России

Евгению Владимировичу 
Сиухину

Уважаемый Евгений Владимирович!
Примите искренние поздравления по случаю дня рождения. 

Сегодня не лишним будет напомнить о том, что недавно полу-
ченное звание почетного гражданина Бутурлиновского района 
- это несомненное признание Ваших заслуг на трудовом по-
прище и того вклада, который Вы внесли в дело социально-
экономического развития района. Важным и ответственным 
этапом Вашей деятельности стало руководство на протяжении 
двенадцати лет районной газетой «Призыв», часть из которых 
пришлись на лихие перестроечные годы.

Желаем Вам крепкого здоровья, бодрости и неиссякаемой 
жизненной энергии.

Ваши друзья.

СПОРт

В  районном центре Хохольский прошёл турнир по 
настольному теннису, о котором  мало кому было извест-
но.  Как не раз писала «Коммуна», в районной детско-
юношеской спортивной школе стараниями его директора 
теннис искоренён, но группа детей, искренне увлечённых 
интереснейшей игрой, с удовольствием и абсолютно бес-
платно занимается с другими тренерами – мастером спорта 
СССР Саркисом Аветисовым и Людмилой Мананниковой. 
Ребята добиваются высоких результатов не только на со-
ревнованиях в области, в Москве, Санкт-Петербурге, но 
и за рубежом. 

А нынче в гости к хохольским теннисистам приехала 
группа воспитанников одной из воронежских школ-
интернатов для детей с ограниченными способностями, где 
их обучает с сентября Саркис Степанович. Это надо было 
видеть, как старались и гости, и хозяева победить в турнире. 
Неважно, что он не был решающим в их судьбах, а просто 
товарищеским.  Азарт, адреналин, желание показать, чему 
научились,  - это отменный стимул. А, возможно, был и ещё 
один повод стараться: приехавшие подростки были на две 
головы выше соперниц из Хохольского (пока ещё младших 
школьниц), слава о профессиональных успехах которых 
давно вышла за пределы района, и выглядеть перед ними 
бледно было выше мальчишеского самолюбия.

 Юля Камынина воспринимала турнир как ещё одну 
серьёзную тренировку перед областными соревнованиями,  
в которых ей предстояло защищать честь района, хотя это, 
по-моему, в официальных кругах Хохольского никого не 
волнует. Во всяком случае, когда совсем недавно Юля, 
единственная из района, получила приглашение от орга-
низаторов престижных соревнований в Нижегородской 
губернии, посвящённых грядущей Олимпиаде,  её мама 
Ирина бросилась за финансовой помощью к  состоятель-
ным людям родного посёлка. Отреагировал  один директор 
местной птицефабрики Виктор Мурашкин, выделив часть 
суммы. За оставшейся Ирине посоветовали обратиться 
непосредственно к главе администрации района Павлу 
Пономарёву.  Глава обещал подумать...

Юля Камынина, тем не менее, на соревнования попала. 
На дорогу и проживание во время соревнований деньги со-
брали соседи и друзья семьи. Всю пенсию отдала старень-
кая бабушка Юли. Девочка вернулась домой с отличным 
результатом в играх.  

Стали известны итоги соревнований школьников во 
время осенних каникул. Открытое первенство по настоль-
ному теннису проходило в ДЮСШ № 16 Воронежа 5и 6 
ноября, и Юля Камынина вновь заняла первое место среди 
сверстниц 2005 года рождения и девочек на год старше. 
Судьи и тренеры отметили её профессионализм и волю к 
победе. Надо ли говорить, что умение побеждать девочка 
получила на занятиях с опытными тренерами Хохольского 
Саркисом Аветисовым и Людмилой Мананниковой. Плюс 
её личные бойцовские качества и огромная увлечённость 
теннисом. Как знать, вполне возможно, что из школьницы 
вырастет в будущем олимпийская чемпионка. 

Браво, Юля!
Школьница из Хохольского  стала  
победительницей на осеннем первенстве 
в Воронеже по настольному теннису.  
Это победа её и тренеров
евгения леЖанина

Юля Камынина с тренером Людмилой Мананниковой 
после награждения.

КРИМИНАл, ПРОИСшЕСтВИя
Первоклассника всё ещё ищут

Поиски 7-летнего Димы Володина продолжаются в Борисо-
глебске уже неделю. 

Не только местные полицейские ищут ребёнка, но и 120 – из 
соседних районов области: Аннинского, Грибановского, Поворин-
ского, Таловского, Терновского, Эртильского районов. К ним при-
соединились МЧСовцы, волонтёры, кинологи, казаки, охотники.

Напомним, около двух часов дня 11 ноября Дима, прийдя после 
школы вместе с одноклассницей в магазин, где работает его отец, 
оставил там свой портфель, отпросившись у родителя проводить 
девочку до остановки недалеко от её дома. И с тех пор о его место-
нахождении ничего неизвестно. Местные жители рассказывают, что 
от остановки, куда шёл провожать сверстницу Дима, до магазина, 
в котором работает его отец, примерно полчаса ходьбы.

Анастасия БЫРКА.

За чипсы – штраф с конфискацией 
Необычный товар вынуждены были задержать таможенники 

Воронежского северо-восточного поста. 
Это почти пять тонн картофельных фигурно обжаренных 

чипсов, которые воронежские предприниматели везли в родной 
город из Украины. Детское лакомство было маркировано товар-
ным знаком «ЗАБАВА», но разрешения обладателя этого знака 
интеллектуальной собственности у перевозчиков не было. И не-
смотря на то, что качество товара хорошее, они не имеют права 
осуществлять с ним какие-либо действия – выпускать, вывозить 
или продавать. Решением арбитражного суда нарушители при-
влечены к штрафу в десять тысяч рублей и конфискации товара. 
А поскольку срок его хранения на складе ограничен, то лакомство, 
скорее всего, будет уничтожено. 

Простодушие стоит дорого 
Жительница города Лиски решила заменить старую мебель 

на новую. И вот что из этого вышло.
Молодая женщина через Интернет дала объявление, и на него 

почти тут же откликнулся покупатель. Неизвестный мужчина 
позвонил девушке и сказал, что готов купить то, что она продаёт. 
Цена за мебель его тоже устроила, и он заявил, что готов перевести  
деньги немедленно на её банковскую карточку, а мебель заберёт 
завтра. Она обрадовалась такой оперативности и тут же назвала 
телефонному собеседнику номер карточки. Через несколько 
минут пришло СМС-сообщение из банка: владелицу карточки 
информировали, что с её счёта снято 43 000 рублей. Очевидно, 
всем понятно, как восприняла такую удивительную новость 
владелица банковской карточки. Полиция возбудила по этому 
происшествию уголовное дело по ч.2 ст.159 (мошенничество).  

Борис оРЛоВ.

За безопасную… учёбу
областной Координационный совет по охране тру-
да провёл выездное заседание на базе ВГУ.

В рамках  масштабного мероприятия  рассмотрены актуаль-
ные вопросы, связанные с условиями труда в высших учебных 
заведениях региона, а также проведена выставка средств инди-
видуальной и коллективной защиты населения.

Участники заседания сошлись во мнении, что повышение 
эффективности и качества обучения по вопросам охраны труда 
является одним из важнейших направлений профилактики 
производственного травматизма и профессиональных заболе-
ваний; помимо этого повышенные требования должны предъ-
являться  к содержанию учебных планов и программ обучения, 
уровню подготовки преподавательского состава, технической 
оснащенности учебного процесса. 

иван хАРиТоноВ.

СОЦИУМ

Неправильное положение во время 
сна, а затем в офисе у компьютера, 
перегрузки в спортзалах, собственно-
ручно разработанная система тренин-
га, неправильное питание – трудно 
перечислить все причины, из-за ко-
торых страдает позвоночник. Кстати, 
позвоночник может «позвонить» и 
не сам, и не сразу. Часто пациенты 
поликлинических стен и коридоров 
жалуются далеко не на спину, а причи-
на (после тщательного обследования) 
оказывается именно в нашем главном 
стержне.

Что делать, если давно мучают 
вопросы, где и кто сможет помочь 
справиться с возникшей проблемой? 
Главное, не бежать по первому по-
павшемуся объявлению к костоправу, 
лечение которого потом надо будет 
исправлять более цивилизованными 
методами. 

Заболевания позвоночника, такие, 
как остеохондроз, спондилоартроз, ра-
дикулопатии, грыжи межпозвонковых 
дисков, остеопороз, сегодня являются 
одними из самых распространённых. 
Методов их лечения не счесть, да и 
медицинских центров, предлагаю-
щих полное излечение в кратчайшие 

сроки, тоже немало. Однако спе-
циализированных клиник, занимаю-
щихся в полном объеме именно этой 
проблемой, можно пересчитать по 
пальцам. Среди них - Центр лечения 
позвоночника и суставов Европейской 
клиники «Сиена-Мед». Более 20 лет 
его специалисты оказывают помощь 
больным, диагностируя болезни на 
ранних стадиях и проводя восстано-
вительное лечение.  

Чтобы максимально точно опреде-
лить причину недомогания, нужно 
сверхчувствительное оборудование. 
В Центре такое есть – с его помощью 
врачи могут определить болезнь на 
самых ранних стадиях, когда она еще 
не обрела разрушительной силы и 
легко поддается лечению. 

Чтобы правильно оценить всё 
многообразие клинических прояв-
лений вашего заболевания, быстро 
и эффективно помочь, нужны спе-
циалисты новой формации, владею-
щие глубокими знаниями в терапии, 
неврологии, ортопедии, динамической 
анатомии, физиологии и биомеханике 
движений. Эти врачи должны иметь 
большой опыт практической работы 
в области мануальной терапии, лечеб-
ной физкультуры, массажа, иглореф-
лексотерапии и др. Такие специалисты 
есть в этом Центре. 

Часто болезнь начинает развивать-
ся еще в детстве. Родителям, заинте-
ресованным в здоровье своих детей, 
врачи клиники советуют регулярно, 
дважды в год, проводить осмотр своего 
ребенка, а если он перенес травму или 
какую-либо болезнь, то не помешает 
осмотр  через одну-две недели после 
выздоровления. Следует помнить, что 
любая физическая травма не проходит 
бесследно, а позвоночник - это тот 
конденсатор, в котором собираются 
все результаты физических воздей-
ствий внешнего мира.

Европейская клиника «Сиена-Мед»  
располагается по адресу: г. Воронеж, 

ул. 60-й Армии, д. 22б (ост. «Линия»), 
тел. 8 (473) 247-77-55. 

Сайт в Интернете www.sienamed.ru
лицензия лО-36-01-001320 от 4 апреля 2013 г. выдана 
департаментом здравоохранения Воронежской области.  

На правах рекламы.

Равнение на позвоночник
медицина | Европейская клиника «Сиена-Мед» предлагает современные методы лечения позвоночника и суставов 

ПРИёМ ВЕдУт КВАлИФИЦИРОВАННыЕ СПЕЦИАлИСты, КОтОРыЕ ПРЕдУПРЕдят О ВОЗМОЖНых ПРОтИВОПОКАЗАНИях

Все знают, что по нормам этикета сидеть сутулясь - это дурной 
тон, плюхаться с размаху на сиденье – неприлично, поднимать 
упавший предмет нагибаясь - некрасиво. однако вертебрологи 
усматривают в этих правилах ещё и залог сохранения здоровья 
позвоночника и суставов. 

марина Калинина


